

## Disminuye 54% el déficit en la balanza comercial (El Financiero 26/03/09)

Disminuye 54% el déficit en la balanza comercial (El Financiero 26/03/09) Arturo Robles Jueves, 26 de marzo de 2009 Pasó de mil 81 mdd a 491 millones en febrero. Desplome de 29% en las exportaciones. Acumulan cinco meses con retrocesos. El déficit del intercambio comercial del país tuvo una reducción de 54.6 por ciento en febrero, al pasar de mil 81 millones de dólares a 491 millones en los últimos 12 meses, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Tal descenso, revelan las cifras, obedece al menor impulso que tuvieron las transacciones mercantiles del país: las exportaciones totales bajaron 29.6 por ciento en términos anuales, mientras que las importaciones lo hicieron en 30.7 por ciento. Las mercancías que se venden al exterior totalizaron 16 mil 122 millones durante febrero, monto inferior en seis mil 776 millones al reportado en igual mes de 2008. Con este resultado, las exportaciones sumaron una racha negativa de cinco meses consecutivos con caídas, situación no vista desde la crisis de inicios de siglo, la cual afectó las exportaciones entre mayo de 2001 y marzo de 2002. A su vez, las importaciones disminuyeron 30.7 por ciento de forma anual, al pasar de 23 mil 979 millones de dólares en febrero de 2008 a 16 mil 613 millones en igual mes de 2009. Sobre el comportamiento en el primer bimestre del año, los datos establecen que el saldo fue negativo en dos mil 49 millones de dólares, cifra 28 por ciento inferior al déficit observado en el periodo enero-febrero de 2008. En este lapso las exportaciones bajaron 30.5 por ciento, mientras que las importaciones lo hicieron en 30.4 por ciento, en ambos casos con relación al primer bimestre del año previo. Las exportaciones dirigidas a Estados Unidos, país que adquiere 80 por ciento de las mercancías hechas en México, cayeron 24.6 por ciento en términos anuales, mientras que con el resto del mundo la disminución anual fue de 22.7 por ciento. Caen ventas petroleras Este escenario de un menor impulso comercial obedece a que la actividad económica se ha enfriado como resultado de la recesión económica, advirtieron analistas. Las exportaciones petroleras, que contribuyen con 10.3 por ciento del total, tuvieron una reducción anual de 56.4 por ciento, su sexta caída de forma consecutiva, al pasar de tres mil 811 millones de dólares a mil 660 millones. Este descenso de las mercancías derivadas del oro negro vendidas al exterior se dio como consecuencia del desplome de petróleo crudo, que fue de 60.5 por ciento, mientras que otros productos del energético bajaron 25.4 por ciento. Registros del INEGI muestran que la magnitud que tienen las caídas de estas mercancías no se observaba desde 1986, aun cuando la demanda petrolera cayó entre 1998 y 1999 y después de la crisis mexicana de 1995. La información detalla que el precio del crudo mexicano promedió 37.88 dólares por barril en el mes de referencia, nivel menor en 43.52 dólares que el de febrero de 2008. Ricardo Aguilar, economista del Grupo Financiero Invex, expuso que el acelerado deterioro de la economía mundial, así como una eventual estabilización de la actividad en los países avanzados hacia el cierre del año, anticipan caídas más fuertes en el comercio de México, las cuales podrían observarse entre marzo y junio.